

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Setelah melaksanakan penelitian lapangan dan kemudian dihubungkan dengan teori-teori pada bab II dengan metode penelitian yang sudah ditetapkan maka dapat diambil kesimpulan sebagai berikut:

Prinsip demokrasi secara teologis ialah mengutamakan kasih, serta menempatkan semua orang sederajat sehingga tidak terdapat perbedaan kela, kemudian prinsip demokrasi secara sosiologis ialah mengutamakan suara rakyat, perlindungan HAM, menegakkan hukum dengan adil dan benar, serta memberikan kebebasan kepada masyarakat untuk berpendapat dan menentukan pilihannya. Sedangkan menurut Arend Lijphart demokrasi terkait dengan masalah mayoritas dan minoritas, dalam hal ini kelompok yang mayoritas yang akan memimpin, karena mempunyai keistimewaan tersendiri dalam mengambil keputusan untuk memimpin rakyatnya.

Sementara demokrasi yang terjadi di Lembang Sandana belum menempatkan semua orang setara, hal ini bisa dilihat dari sistem pemerintahannya yang selalu diduduki oleh masyarakat yang mayoritas Kristen, walaupun dari kalangan minoritas pun ada yang memenuhi kriteria menjadi seorang pemimpin, akan tetapi realita yang terjadi

kelompok yang minoritas selalu kalah, sehingga mereka tidak ingin terlibat dalam kegiatan masyarakat. Jadi dapat disimpulkan bahwa seharusnya pemerintah di Lembang Sandana ini memberikan ruang kepada kelompok minoritas untuk memegang kedudukan dalam masyarakat sebagai sekretaris atau bendahara, jangan hanya pada jabatan-jabatan rendah seperti RT/RW supaya mereka dari kelompok minoritas merasa diterima dan dihargai. Di samping itu, kelompok minoritas juga harus mendukung setiap keputusan yang diambil dalam demokrasi tersebut. Dengan demikian kesetaraan dan kesederajatan dalam masyarakat tercipta.

B. Saran

1. Kepada Pemerintah

Untuk melaksanakan pembinaan kepada masyarakat, bahwa pemimpin itu tidak hanya dari kelompok mayoritas tetapi kelompok minoritas juga dapat memimpin asalkan memenuhi syarat sebagai seorang pemimpin. Dengan demikian tercipta kesetaraan dalam masyarakat.

2. Kampus

Dengan Skripsi ini diharapkan dapat memberikan sumbangsi berupa pemikiran dan pencerahan bagi setiap pembaca yakni menyangkut tentang demokrasi